

Inflación cerrará al 7% en 2011

Al finalizar 2011 los precios de los bienes y servicios serán un 7% más caros que hace un año.

La estimación está por encima de la proyección hecha por el Banco Central, que situaba la inflación en un máximo del 5%.

La variación ocurre producto del aumento en el precio de las materias primas importadas (alimentos e hidrocarburos), que elevará el costo de los productos en el país.

Por ejemplo, a nivel externo el petróleo, el maíz y el trigo acumularon durante los primeros cinco meses del año un crecimiento del 20%, 23% y 16% respectivamente.

La política de tasas de interés bajas en países desarrollados, como Estados Unidos, será otra presión adicional, pues el ingreso de capitales a Costa Rica —en busca de mejores rendimientos— aumenta la liquidez de dinero en la economía.

A lo interno del país, el deterioro financiero del Gobierno central es el principal problema. El Banco Central estima que el déficit fiscal será mayor, al llegar a un 5,4% de

la producción nacional.

El endeudamiento cada vez más alto del Ejecutivo es uno de los principales riesgos inflacionarios. Al final de año, la deuda ascenderá a casi un 40% de la producción y podría empeorar en los próximos años.

La depreciación del dólar es una dificultad, debido a que cuando el Central defiende el piso de la banda cambiaria —comprando divisas— genera un exceso de dinero en la calle.

Demasiada liquidez provoca una subida de precios.

Los precios de bienes y servicios (arroz, combustible) regulados continuarán siendo un riesgo en el pronóstico de inflación, en tanto la metodología utilizada para su fijación no se revise, sostiene la entidad dirigida por Rodrigo Bolaños.

La intervención que puede hacer el Central es reducida, debido a que la mayoría de las presiones inflacionarias son externas.

Oscar Rodríguez
orodriguez@larepublica.net

COMISARIO EUROPEO

Cortesía Casa Presidencial/La República



Con el propósito de fortalecer los lazos comerciales y de avanzar en la firma del Acuerdo de Asociación entre Centroamérica y la Unión Europea, Karel de Gucht, Comisario de Comercio de esa región, visitó ayer a Laura Chinchilla, presidenta de la República. Durante el encuentro, De Gucht formuló un llamado para que se aceleren los trámites a fin de rubricar el tratado. El interés de redoblar los esfuerzos es que el acuerdo entre en vigor a inicios de 2012. **Gabriela Masis** gmasis@larepublica.net